
LE PLURIEL DES NOMS ET DES ADJECTIFS  

 

  NOMS   ADJECTIFS 
       

 singulier  pluriel singulier  pluriel 
        

 une abeille  des abeilles  long  longs 
        

 un bœuf  des bœufs  amusant  amusants 
       

 une bouteille  des bouteilles ancien  anciens 
        

 une carotte  des carottes  cher  chers 
        

 une chaise  des chaises  drôle  drôles 
        

 une clé  des clés  fin  fins 
       

 un bonhomme  des bonshommes gai  gais 
      

   On ajoute un S pour former le pluriel. 
        

 un rideau  des rideaux  nouveau  nouveaux 
        

 un rouleau  des rouleaux  beau  beaux 
        

 un noyau  des noyaux     
        

 un feu  des feux     
        

 un hibou  des hiboux     
     

 On ajoute un X pour former le pluriel des noms et des adjectifs en eau, au, eu, 

 et sept noms en ou : des hiboux, des poux, des bijoux, des joujoux, des genoux, des 

 cailloux, des choux   

 un canal  des canaux  final  finaux 
        

 un cheval  des chevaux  égal  égaux 
        

 un travail  des travaux  médical  médicaux 
      

   On transforme al ou ail en X au pluriel. 

 Sauf les noms : bal, carnaval, festival, récital, régal, bétail, chandail, portail, rail… qui 

    prennent un S.   

 un œil  des yeux     

   On transforme complètement le mot. 
        

 un pays  des pays  coléreux  coléreux 
        

 une souris  des souris  heureux  heureux 
        

 un prix  des prix  creux  creux 
        

 une voix  des voix  dangereux  dangereux 
        

 un nez  des nez  nombreux  nombreux 
         

Il n’y a aucun changement entre le singulier et le pluriel. 


